
 

          Compte rendu de la réunion  

              du lundi 2 décembre 2024 

 

 

Une quinzaine d'adhérents à cette réunion mensuelle, salle 4 de la MDA, un peu écourtée sur les 
sujets traités d'ordinaire, qui se poursuivra par une conférence de Serge JOLY sur "Les gantières 
des Marches".  

Françoise ouvre la séance :  

►Elle présente 2 nouveaux livres pour notre bibliothèque : 

              - Un livre de nos amis et adhérents du "Connaissance 
du Canton de La Motte-Servolex" présentant des vues du canton 
d'abord en cartes postales noir et blanc, puis colorisées, puis 
enfin le même point de vue aujourd'hui. Une idée très 
intéressante ! 

 "Du canton d'hier à aujourd'hui" 
ouvrage à édition limitée, non 
destiné à la vente. 

              - Un ouvrage collectif 
de l'association A.C.T.E.S. de 
Ste-Agnès, village de Martine 
Lamour notre secrétaire, auquel 
elle a collaboré avec son mari. Il 
s'agit de retracer l'histoire de la 
mine d'anthracite du Chenevrey 
à St-Mury-Monteymond qui 

appartenait aux papèteries Bergès, puis de France, qui a 
fonctionné de 1920 à 1962. 

 "Les veines ouvertes par l'or noir" une histoire populaire de la 
Mine du Chenevrey aux Editions du Reflet. 

 

►Un rappel pour signaler aux adhérents que la campagne de réinscription débutera le 2 janvier 
2025. Les cotisations seront augmentées de 5€ ce qui donne : 25€ pour une personne, 35€ pour 
un couple. Les autres adhésions (étudiants et demandeurs d'emploi)  restent inchangées et les 
abonnements à la revue Généalogie et Histoire ne change pas de tarif (22€ version papier, 14€ 
version numérique). Enfin, le lien pour le règlement par virement est coupé jusqu'au 2 janvier 2025 
pour éviter les problèmes comptables que cela avait créé à Sylvie en 2023. Donc, pas de 
règlement avant le 2 janvier 2025, merci de votre compréhension. 

►Martine MARTIN, va s'occuper de trouver une date vers le mois de mars 2025 pour que nous 
puissions aller visiter l'abri anti-aérien « Albert Périol » au Faubourg Nézin, sous la houlette de 
Jacques VIOUT. 

►La fin de l'année est presque là et nous n'avons pas eu le temps de prévoir une date de repas 
avant de nous quitter, mais dès le début de l'année 2025, nous remédierons à ce manque. Une 
date sera proposée aux adhérents en janvier. 



►Françoise demande à François DIVOUX s'il a eu des nouvelles de la famille d'Henri COCHET et 
de son épouse décédée Mado, à propos des archives d'Henri qu'il destinait à l'AREDES. Pas de 
nouvelles. Le problème est également de trouver un lieu de stockage pour toute cette masse de 
documents. Françoise va essayer de contacter le frère d'Henri. Il y a aussi la nièce de Mado qui 
peut avoir des informations sur ce que sont devenues ces archives. 

►Nous venons d'accueillir un nouvel adhérent : Jean Jacques JOYAU ("3J", ce n'est pas comme 
si personne ne la lui avait faite, cette blague) : il se propose de nous aider à mettre en place notre 
projet de devenir bibliothèque Family Search. Il est passé à l'atelier de l'après-midi et le contact a 
été vite établi. Les choses vont avancer… 

►Danièle RIGAL BATTAGLIA intervient pour nous expliquer que, dans le cadre d'une série de 
reportages de FR3 sur les entreprises centenaires de Savoie, une demande lui a été faite pour 
que nous partagions le travail qu'elle a réalisé avec Christiane DETRE sur la famille ARPIN. 
Toutes les 2 ont terminé leur affiche sur la famille FOLLIET, l'affiche (mise en forme avec brio par 
Paul CHEMIN) est prête à être imprimée sur toile. 

►Le bulletin Annuel N°68 avance, il sera sûrement disponible en janvier 2025 pour notre 
prochaine réunion. 

Nous avions prévu un ordre du jour "écourté", associé à la dégustation de papillotes dont on 
connait les origines chambériennes, et nous cédons la parole à Serge Joly pour sa conférence. Il 
a eu la gentillesse, malgré les trombes d'eau qui se déversaient sur Chambéry ce soir-là, 
d'apporter divers outils qu'il avait mis en place dans la salle, dont une petite machine à coudre les 
gants en fonte, une autre sur pied, plusieurs pinces destinées à vérifier la solidité des coutures. 
Place aux gantières… 

L'exposé a été très intéressant, il nous a permis de découvrir cette industrie qui a fait vivre (en tout 
cas de faire rentrer de l'argent) bon nombre de "petites mains" en Grésivaudan et en Savoie au 
cours des XIXe et XXe siècles. Si nous n'abusons pas, nous lui demanderions volontiers de nous 
écrire un article pour un prochain n° de notre bulletin annuel.  

Notre réunion s'est achevée à 18h45, pour laisser la place à l'activité suivante et avant d'être 
rappelés à l'ordre comme cela nous était arrivé dans cette salle ! 

 

 

Bonne fin d'année à toutes et à tous, nous vous souhaitons de 

passer de bonnes fêtes ! 

Nous aurons le plaisir de vous retrouver pour débuter ensemble 

une nouvelle année le lundi 6 janvier 2025 et nous partagerons 

ensembles brioches et galettes qui désignerons nos reines ou rois 

de l'année … 

 

Mais d'ici là, nous vous proposons encore et jusqu'au lundi 16 décembre des ateliers 

d'entr'aide, salle 204 du 2e étage de la Maison des Associations. 


